
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
SOUS-COMMISSION DES JEUNES ARBITRES 

 

PV n°01 du 20 Septembre 2023 
 
 
Président :   Monsieur Emmanuel AUBERT 

Membres présents :  Madame Marie MARTESI, 

Messieurs Patrick BANNIER - David DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE   
PASQUALE – Patrick LAMBERT – Frédéric MARTIN (en visio-conférence) – 
Damien VANKERKHOVEN 

Membres excusés :  Messieurs Jean François MERIEUX (Co-Responsable du Pôle Arbitrage), 
Jacques FECIL 

Invités :          Théo MARTIN-LANOS (en visio-conférence) 

 
oO*************Oo 

 
Monsieur Emmanuel AUBERT ouvre la séance à 19 h. 

Le Président remercie les membres de la sous-commission présents et excuse les membres absents. 
Il souligne sa satisfaction d’accueillir Madame Marie MARTESI qui intègre la sous-commission en tant 
que nouveau membre ainsi que Mr Théo MARTIN LANOS, pour la saison, ayant fini 1er au classement 
JAD la saison passée 

Pour la fonction de secrétaire, aucune candidature : David DOMINGUEZ CONDE propose de rester à 
cette fonction. 

 
oO*************Oo 

 

1°) Civilités :  

➢ Condoléances : 

Toute la Sous-commission présente leurs sincères condoléances à Monsieur 
Louison OLIVIER pour le décès de sa grand-mère et lui assure de leur profond soutien. 

➢ Félicitations :  

Emmanuel AUBERT et tous les membres de la sous-commission adressent toutes 
leurs félicitations à Monsieur David DOMINGUEZ-CONDE pour la naissance de son petit 
fils. 



Félicitations également aux nouveaux stagiaires, qui ont réussis la FIA ces deux 
derniers mois suite aux formations de juillet et septembre 2023  

➢ Rétablissements :  

Le Président Emmanuel AUBERT et tous les membres de la sous-commission 
adressent un bon rétablissement à Monsieur Damien VANKERKHOVEN 

 
oO*************Oo 

 

2°) Renouvellement des JAD:  

 
Emmanuel AUBERT remercie très sincèrement Madame Muriel FARCY et Mathieu MOULIN pour le 
suivi et l’énorme travail au service de nos jeunes arbitres et de la Sous-Commission des Jeunes 
Arbitres.  

Muriel nous a fourni les chiffes des renouvellements en ce 20 septembre qui sont les suivants : 

 
Pour les jeunes arbitres stagiaires : 

• 21 en tout ont renouvelés 
• 18 sont validés à ce jour 
• Reste que 3 (sur 4) arbitres de la session de septembre en attente de retour accord médical 

   
Pour les JAD : 

• 38 en tout ont renouvelés 
• 21 sont validés à ce jour 
• 4 n’ont pas demandés de licence arbitre et aucun dossier médical envoyé  
• 1 a fait une demande de licence, dit qu’il avait rdv chez le médecin mais rien reçu à ce jour 
• 12 sont inaptes temporairement car un souci existe sur le dossier médical 

 
oO*************Oo 

 

3°) Point sur la FIA de juillet et septembre 2023:  

 
Il est souligné par Monsieur Mathieu MOULIN et Monsieur Frédéric MARTIN que les arbitres de la 
session de juillet étaient particulièrement assidus au cours et à l’écoute des formateurs.  

Beaucoup de jeunes de 13 à 15 ans ont été présentés pendant cette période estivale. Moins de très 
jeunes candidats ont été présentés en septembre. 

Frédéric MARTIN souligne la problématique des désignations des jeunes stagiaires. En effet, entre 
ceux qui ont école le samedi matin et ceux qui jouent le samedi après-midi, nous nous devons de 
trouver une solution pour pouvoir les désigner en tant qu’arbitres. Des pistes sont abordées.  

Emmanuel AUBERT confirme à Frédéric que seule la sous-commission doit décider où désigner ses 
arbitres. Le but est de les faire arbitrer tout en les protégeant étant encore dans leur phase 
d’apprentissage. 

La prochaine FIA se déroulera les 28, 29 octobre et 1er novembre. Avant d’avoir l’accord officiel, il est 
envisagé que cette FIA se déroule sur les installations du club de BEAUMONT. Un grand merci à 
Marie MARTESI qui a su prendre le dossier en main pour confirmer cette future organisation à 
BEAUMONT. 
 

oO*************Oo 
 



 

4°) Préparation du stage du 21 octobre 2023 :  

 
Emmanuel AUBERT donne les trois dates des samedis après-midi retenues pour les stages des 
Jeunes-Arbitres cette saison à savoir : 

• 21 octobre 2023 
• 24 février 2024 
• 20 avril 2024 

Le président explique que cette année, il n’y aura que trois stages que les vacances scolaires de Noël 
commence le 23 décembre. Il n’était pas envisageable de faire un stage à cette date. 

Là encore, aidé par Marie MARTESI, il est envisagé que ce premier stage du 21 octobre se déroule 
sur les installations de BEAUMONT CS. 

Emmanuel AUBERT sollicite Mathieu MOULIN pour l’organisation de ce stage. Damien 
VANKERKHOVEN propose de se joindre à lui pour préparer le stage et notamment le contenu du 
questionnaire avec vidéo. 

Emmanuel AUBERT fait le point sur les personnes potentiellement présentes pour encadrer ce 
premier stage. Il explique que le nombre d’encadrant dépendra du nombre de stagiaires présents.  

 
oO*************Oo 

 

5°) Point sur les désignations:  

 
Mathieu MOULIN souligne une problématique entre le niveau d’arbitrage et l’âge. Il va être fait un 
tableau de niveau d’arbitrage JAD1, JAD2 et JAD3. 

Emmanuel AUBERT confirme s’être rapproché de la CRA. Nous avons l’autorisation de désigner des 
JAD sur des rencontres de Ligue dans l’Eure dès lors que les désignations de Ligue ont été faites. 
Juste pour information, il suffira ensuite d’en aviser Patrick DUBOC. Ainsi, nous pouvons quand cela 
est possible de désigner des jeunes arbitres de District sur des rencontres de U15R1 et U16R2. 

 
oO*************Oo 

 

6°) Point sur les observations :  

 
Patrick BANNIER indique que le nombre d’observateurs jeune diminue. Il insiste en expliquant que 
cela posera rapidement un problème d’autant plus que le nombre de jeunes arbitres et stagiaires 
augmente. Nous avons actuellement 10 observateurs qui officient de façon ponctuelle. Il nous en 
faudrait une dizaine de plus. 

Après discussion, quatre noms sont proposés. Emmanuel AUBERT se charge de les contacter pour 
leur exposer la situation. Il faudrait faire un appel à candidature 

Mathieu MOULIN nous présente le nouveau fichier d’observation pour cette saison qui débute. 

 
oO*************Oo 

 
 

7°) Point sur les futurs candidats « JAL » :  



 
En se basant sur divers éléments susceptibles de les conduire vers le succès, sept jeunes arbitres sont 
retenus pour candidater à l’examen JAL en fin de saison. Ils seront rapidement contactés par le 
Président. Il s’agit de  

• Gaël NEAULE 
• Rafaël ORTIZ 
• Romain BIZEUL 
• Antonin BOUCHER 
• Enzo LECOMTE MERCERON 
• Raphaël GIL 
• Saad HOSSAINY 

Ils devront suivre la formation prévue tout au long de la saison sous la responsabilité de Damien 
VANKERKHOVEN.  

Damien VANKERKHOVEN se félicite d’avoir cette saison sept candidats « JAL ». Il demande à pouvoir 
travailler comme cela se faisait lorsqu’il y avait la cellule « Elite ». Il voudrait savoir s’il peut composer 
une équipe pour encadrer les JAL.  Emmanuel AUBERT lui donne carte blanche pour travailler 
comme il le souhaite et conduire nos candidats au succès. 

 

8°) Diverses informations:  

 
Certains arbitres de District souhaitent participer à la coupe de France des arbitres. Mathieu 
MOULIN confirme qu’il n’y a ni niveau, ni expérience, ni même critère d’âge demandé pour participer 
à cette coupe. 

Emmanuel AUBERT rappelle que les rapports d’après match sont désormais obligatoires pour que 
l’enclenchement des paiements de défraiement puisse être lancé. 

Un rappel sur l’utilisation du « carton blanc » est fait. Cette nouvelle sanction doit être utilisée si 
besoin pour aider l’arbitre dans sa mission.  

Emmanuel AUBERT demande à Mathieu MOULIN de faire un courrier pour informer les Jeunes 
arbitres qui n’ont pas encore fait de stage des nouvelles directives concernant le « carton blanc » et 
les obligations liées à l’absentéisme. Mathieu se propose de faire cela rapidement directement en 
visioconférence  

oO*************Oo 
 

9°) Questions diverses :  

 
Patrick LAMBERT demande si les accompagnateurs restent avec le même arbitre. Réponse de 
Frédéric MARTIN explique que l’accompagnateur changera d’arbitre. 

 
oO*************Oo 

 
Emmanuel AUBERT tient à finir cette réunion en remerciant Messieurs Philippe DE PASQUALE et 
David DOMINGUEZ CONDE pour le travail fait et les centaines d’heures au service de nos jeunes. Ils 
occupent désormais d’autres fonctions toujours au service de l’arbitrage. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22 h. 
 

oO*************Oo 



 

    Le Président de la sous-commission,             Le Secrétaire de séance,  

                 Emmanuel AUBERT          David DOMINGUEZ CONDE  

                          

 


